Hochschul-Segelclub Freiburg e.V.



LEITBILD UND SELBSTVERSTÄNDNIS DES HSCF

Der Hochschul-Segelclub Freiburg – HSCF wurde 1989 von Mitarbeitenden und Studierenden der Freiburger Hochschulen gegründet. Er ist ein unabhängiger Verein für die Förderung und Pflege des Segelsports, er ist Mitglied im Badischen Sportbund, im Landessegler-Verband Baden-Württemberg und im Deutschen Segler-Verband.

Durch sein Wirken fördert der HSCF das Gemeinwohl und das Miteinander von Menschen unterschiedlicher Generationen sowie verschiedener sozialer und kultureller Herkunft.

Der HSCF setzt sich für den Schutz vor jeglicher Form von Gewalt ein und steht rassistischen, verfassungsfeindlichen und fremdenfeindlichen Bestrebungen entschieden entgegen.

Zentrale Werte des HSCF sind Freiheit, Respekt und Verantwortung. Das bedeutet: Die Mitglieder sind frei bei der Wahl ihrer segelsportlichen Aktivitäten und im Umgang mit den damit verbundenen Risiken. Diese Freiheit hat ihre Grenzen. Sie resultieren aus Respekt und Verantwortung gegenüber Mensch und Natur. Klarer, offener, ehrlicher und respektvoller Umgang der Mitglieder untereinander ist selbstverständlich. Gegenseitiges Vertrauen, Glaubwürdigkeit, gemeinschaftliches Handeln sowie die Übereinstimmung von Wort und Tat bilden die Grundlage des gemeinsamen Umgangs untereinander. Sie begründen die menschliche Würde der Mitglieder und die Qualitäten des HSCF.

Der HSCF ist offen für alle, die sich mit seinen Werten und Zielen identifizieren. Die langfristige Bindung der Mitglieder ist uns wichtig.

Der HSCF setzt sich für die naturverträgliche, umwelt- und klimaschonende Ausübung des Segelsports und die ökologische Ausrichtung der damit verbundenen Infrastruktur ein.

Wir, die Menschen im HSCF, wollen Freude und Vergnügen haben, gleichgültig ob in sportlichen Herausforderungen bei Regatten, beim Yacht- oder Jollensegeln, beim Wasserwandern oder bei sonstigen Aktivitäten. Unser Ziel ist es deshalb, dazu all die Kenntnisse zu vermitteln, die zum verantwortungsvollen Führen einer Segelyacht oder -Jolle gehören.

Der HSCF strebt eine fundierte Ausbildung durch erfahrene Segellehrer*innen und Schiffsführer*innen an. Ansteckender Teamgeist soll eine Atmosphäre schaffen, die gemeinsames Lernen und das Einbringen eigener Fähigkeiten fördert.

Es ist der Anspruch des HSCF, bei allen Vorhaben und bei allem Verwaltungshandeln die unterschiedlichen Lebenssituationen und Interessen von Kindern, Jugendlichen und Erwachsenen von vornherein und regelmäßig zu berücksichtigen.

Auch ist es uns ein großes Anliegen, dass sich Kinder und Jugendliche bei uns wohlfühlen können, wenn sie an Vereinsaktivitäten und am gemeinsamen Leben innerhalb des Vereins teilnehmen.

Der HSCF verfolgt das Ziel der Geschlechtergerechtigkeit, wodurch insbesondere bei der in HSCF-Materialien gewählten Form der männlichen Schreibweise von Personen und Rollen diese sich auf sämtliche Geschlechter (m/w/d) beziehen.